



Ленинград, 1/9/90

Дворцовая набережная. Зимний дворец. Архитектор Ф.-Б. Растрелли. 1754—1762 гг.

Sehr geehrter Herr Allgäuer

Die Hermitage ist eine wahre Schatzkammer, dessen Reichtum, Schönheit und überwältigender Ausmaß jeden Kunstbegeisterten fasziniert. Russland ist wunderbar, speziell nach China gewiese ich die europäische Atmosphäre wieder. Die sechstägige Zugfahrt (9000 km) mit der Transsibirischen war ein tolles Erlebnis. Die sibirische Landschaft erinnert sehr an Nord-europa, mit viel Wald, weiten Feldern, Seen, Gebirge u. kleinen Holzhäusern. Es vermittelt einen sehr idyllischen, ruhigen Eindruck, und steht ganz im Gegensatz zu der oft vertretenen Meinung, daß Sibirien eine trostlose, ewig in Eis eingehüllte Weite ist.



Дворцовая площадь. Александровская колонна.
Сооружена в 1829—1834 гг. по проекту О. Мон-
феррана

12

Meine dreiwöchige Reise durch China war von ganz anderen Eindrücken geprägt: Menschenmassen, knapp-
ungslos überfüllte Transportmittel, schlechte Hütze,
aber auch schöne Tempel, vor allem die Verbotene
Stadt, der Sommerpalast, aber auch die 6000 Terra-
kotta Soldaten in Xian und die Große Mauer waren
ein Erlebnis. Die mangelnde Kenntnis der chinesischen
Sprache stellte oft Probleme dar, aber viel Gestik,
Mimik und Geduld führte trotz allem zum Erfolg.

Herrliche Grüße, Dagmar Isidor